
ПРОТОКОЛ ВЕБИНАРА 

ТЕМА "ПРОДВИЖЕНИЕ ВАЖНЫХ СООБЩЕНИЙ  С МЕСТНОГО УРОВНЯ НА НАЦИОНАЛЬНЫЙ 

УРОВЕНЬ". 

Участники: СПУ,  

Модераторы:  Шахноза Курбаналиева (ШК) 

Гульзада Кудайбердиева (ГК), Махабат Караева (МК) 

Презентаторы:  Искендербек Айдаралиев (ИА), Асан Алымкулов (АА), Халида Аманова (ХА) 

1. Приветствие участников - ШК, ГК, ИА. 

ИА: Приветствие. Тема презентации: какие вопросы решаются на различных уровнях власти. 

Призываю активно участвовать в этом вебинаре, и ваши рекомендации будут для нас ценными. 

Если возникнут вопросы, пожалуйста задавайте без стеснений. 

Презентация "Продвижение значимых сообщений на национальный уровень". - Какова наша 

общая цель - чего мы хотим, что мы должны сделать для достижения целей, на каком уровне 

решаются и мониторинг результатов выполненных работ.  Как решаются проблемы: В настоящее 

время в государственной структуре на данный момент - все вопросы решаются на двух уровнях - 

на местном и на национальном уровнях. Какие структуры рассматривают: 

1)  вопросы местного значения  решаются на местном уровне - Айыл окмоту, Айылдык Кенеш,  

район и область.   

2) вопросы республиканского, национального значения - Министерства, Правительство, Жогорку 

Кенеш. 

Схема структуры МСУ. В рамках проекта ПГАЭ мы должны тесно сотрудничать с Айыл Окмотами, с 

специалистами - по земельным, социальным вопросам, по животноводству. А/О нет своих 

хозяйственных субъектов, которые стали частными выступают партнерами с ними.  

Обязательства органов МСУ. Какие вопросы в рамках проекта ПГАЭ могут быть адресованы и 

решаться на местном уровне. 

Районный уровень - обязательства,  полномочия. 

Областной уровень - губернатор, обязательства. 

На областном уровне в двух пилотных областях - Иссык-Кульской и Жалал-Абадской проведение 

мероприятия по теме одного кластера - сушке овощей и фруктов и это мы внесли в своем 

операционном плане на текущий год. На основе этого выработать рекомендации для 

национального уровня. На сегодня ФОД "Био-KG" на основе подписанного меморандума о 

сотрудничестве с областными госадминистрациями ведем сотрудничество, и некоторые из них  

принимают активное участие в наших мероприятия. 

Эдвокаси - определение. Национальный уровень - обязательства.  

Льготные кредиты под 10% фермерам, производящим органическую продукцию. 



По ходу реализации МП - вы информируете на платформе, но к сожалению большая масса 

фермеров об этом не информирована.  Роль СПУ в проекте,  роль регионального координатор - 

это не догма, если будут дополнения уточнения пжл. дайте информацию. Роль ФОД.  

На сегодня очень много проектов по Продовольственной Безопасности (ПБ) и много доноров, 

работающих разрозненно и нужна координирующая роль. Например по ПБ и питанию МСХ могла 

бы взять координирующую роль.  Мы рекомендовали создать секретариат по рассмотрению этих 

вопросов, и правительство и мы и НПО многие работают по питанию, органике и экологии и 

поэтому было бы хорошо объединить и вести общее направление, ориентированное на 

устойчивый результат.  

Распространение информации о проекте  - надо публиковать брошюры, буклеты о правильном 

питании, ТВ и другие инфо кампании и распространять через СМИ.  

Сертификация - стандартная, калиброванная продукцию на экспорт, хотя есть и свои стандарты 

реализуемая при содействии ОФ Биосервис, мы достигнули уровня сертификации продукции для 

внутреннего рынка. Надо дальше работать, даем рекомендации. Продолжать обучения для 

сертификации, хотя бы на внутренний рынок. 

Истории успехов должны освещаться чз СМИ -ТВ, газеты и должны привлечь внимание по всей 

стране. 

Содействие проекта - учитывать устойчивость проекта. 

ХА: - Приветствие. Многие вопросы, как вы узнали из презентации могут быть решены на местном 

уровне, что может помочь устойчивости проекта. Нр, молочные козы, если есть список в селе и 

далее мониторить надлежащее исполнение правил проекта - то было бы хорошее продолжение , 

устойчивость. 

Сушка сухофруктов - имеет большой потенциал, не только для сушки фруктов, но и овощей. но 

дальше распространять идти на сертификацию и поставка на основе договоров в местные 

локальные организации - детсады, школы, больницы и получать доходы.  

SUN - меморандум в КР, правительство, бизнесмены, депутаты тоже присоединились и участвуют 

в наших встречах.  По PGS - например крупные гипермаркеты требуют продукцию, 

откалиброванные, ежедневные объемы и регулярные поставки. для этого требуется объединение, 

и поэтому ИА предлагает объединиться, нежели работать разрозненно в органические аймаки на 

основе идеи. 

ШК: В связи с техническими проблемами многие СПУ не могут слышать.  

Я предлагаю - эта одна из самой основной части реализации проекта ПГАЭ, и нужно будет еще 

вторую часть провести. Каждый СПУ должен получить необходимую информацию, узнать что 

проводится и будет проводиться на национальном уровне и внести свои вклады. Также любая 

дополнительная информация. Я предлагаю участникам прослушать запись, т.к. сегодня из-за 

технических причин не все могли качественно услышать и я уверена у всех будут вопросы. 

Поэтому пусть все СПУ прослушают запись вебинара и на следующий вебинар- продолжение 

придут с вопросами по уточнению, согласованию. Как вы думаете? 

ИА: Мы поддерживаем. 



ШК: Можно даже вести обсуждение и на платформе тоже.  

КМ: Роли, СПУ - они реализуют свои микропроекты, продвигают агро-технологии и также 

содействует в продвижении решении данного вопроса. Это требует уточнения. Не у всех СПУ есть  

потенциал. 

ШК: Дискуссию - как мы будем продвигать внедряемые практики , вы будете загружать на 

платформу и и вы видите пример Пакистана, и эти истории будут размещены на платформе не 

обязательно лучшие но также не всегда успешные, чтобы дальше эти истории были использованы 

на следующих этапах продвижения, нр. национальный. СПУ должны написать истории с каждого 

микропроекта. 

После обсуждения решили провести  следующий вебинар в следующую пятницу 07 апреля в 15 

часов. И СПУ придут с готовыми вопросами для уяснения, уточнения. 

 


